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      ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Nº 138/2023, REALIZADA EM 23 DE MAIO DE 2023. 

Aos vinte e três dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às nove horas e quarenta e oito minutos, de forma 1 
híbrida, na sede do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais – CAU/MG, situado na Avenida Getúlio 2 
Vargas, nº 447 – 9º andar, no bairro Funcionários, em Belo Horizonte e, também, pelo Microsoft TEAMS, reuniu-se o 3 
Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais - CAU/MG, em sua Sessão Ordinária nº 4 
138/2023, sob a  presidência da arquiteta e urbanista Maria Edwiges Sobreira, primeiramente, e do arquiteto e 5 
urbanista Ademir Nogueira de Ávila, em um segundo momento, com a participação dos Conselheiros Estaduais 6 
Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, , 7 
Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel, Luciana Bracarense Coimbra, Maria 8 
Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio 9 
Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sérgio Myssior e Sidclei Barbosa; 1. ABERTURA: A presidente do CAU/MG, MARIA 10 
EDWIGES SOBREIRA LEAL, agradeceu aos conselheiros pela presença e, após verificação do quórum, deu início 11 
à sessão plenária.  2. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. A presidente do CAU/MG, MARIA 12 
EDWIGES SOBREIRA LEAL solicitou a execução do Hino Nacional Brasileiro. 3. LEITURA E DISCUSSÃO DA 13 
PAUTA: O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, solicitou a inclusão dos seguintes itens 14 
de pauta: 7.14. Proposta de Deliberação Plenária que aprecia e decide sobre o Termo de Convênio de Cooperação 15 
sobre campanhas de impulsionamento. Origem: Presidência-CAU/MG. Apresentação: Presidência-CAU/MG. 7.15. 16 
Proposta de Deliberação Plenária que aprecia e decide sobre as contribuições doi CAU/MG sobre novas 17 
modalidades de desconto de anuidade. Origem: CPFi-CAU/MG. Apresentação: Coordenação CPFi-CAU/MG. 7.16. 18 
Proposta de Deliberação Plenária que aprecia e decide sobre o Edital de Premiação de Boas Práticas Urbanas 19 
Ambiental, Saneamento e Social – 2023. Origem: CPUA-CAU/MG. Apresentação: Gerência Geral-CAU/MG. Em 20 
seguida, solicitou a retirada dos seguintes itens: 4.1. Ata da 136ª Reunião Plenária Ordinária, realizada em 21 de 21 
março de 2023. 4.2. Ata da 137ª Reunião Plenária Ordinária, realizada em 18 de abril de 2023, o que foi aprovado 22 
pelos presentes. 4. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DE ATA: 4.1 ATA 136ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, 23 
REALIZADA EM 21 DE MARÇO DE 2023: Retirado de pauta. ATA 137ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, 24 
REALIZADA EM 18 DE ABRIL DE 2023: Retirado de pauta 5. APRESENTAÇÃO DOS COMUNICADOS. 5.1. DO 25 
COORDENADOR DO CEAU-CAU/MG: O coordenador do CEAU-CAU/MG, SILVIO MOTTA, falou sobre o 26 
questionamento que a ASBEA fez em relação ao papel da atuação do CEAU. O vice-presidente, ADEMIR 27 
NOGUEIRA DE ÁVILA, disse que isso foi encaminhado à presidência e ao jurídico para verificação de 28 
inconformidade. 5.2. DA OUVIDORIA: Não houve. 5.3. DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES 29 
ORDINÁRIAS: 5.3.1. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ENSINO E FORMAÇÃO: A coordenadora da CEF 30 
LUCIANA BRACARENSE COIMBRA, falou sobre a mudança de data do prêmio TCC/MG em função do prêmio 31 
TCC do CAU/BR. A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, solicitou que a CEF estudasse a 32 
questão das visitas as instituições de ensino. 5.3.2. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ÉTICA E 33 
DISCIPLINA: A coordenadora adjunta da CED, CECÍLIA MARIA RABELO GERALDO, informou que, a partir de 34 
junho, os julgamentos dos processos éticos se darão na Comissão de Ética e o Plenário será uma instância de 35 
recurso. Informou, também, que com a nova resolução, no que tange denúncias de caráter ético, a partir de agora 36 
será possível a aplicação de um TAC. Falou sobre a necessidade de um sistema que organize os processos para 37 
consulta. 5.3.3. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSIONAL: O coordenador da CEP, 38 
ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, informou sobre os eventos da CEP em âmbito nacional. Sobre os processos, diz 39 
que estão tendo um bom andamento e que pretendem finaliza-los até o final do ano. Falou sobre a possibilidade de 40 
a planilha de processos virar um sistema conectado ao SICCAU. 5.3.4. DA COORDENAÇÂO DA COMISSÃO DE 41 
ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO: A coordenadora da COA, MARIA CAROLINA NASSIF DE PAULA, falou 42 
sobre o sucesso do evento da COA em Belo Horizonte e que a revisão do Plano de Cargos e Carreiras está em 43 
análise. Além disso, disse que será discutido a questão das Comissão Temporária que trata das Relações 44 
Institucionais. 5.3.5. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE PLANEJAMENTO E FINANÇAS: O coordenador do 45 
CPFi, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, informou sobre a análise contábil do CAU no primeiro trimestre, fez pontuações em 46 
relação as receitas obtidas e que os resultados estão dentro da normalidade. 5.4. DOS COORDENADORES DAS 47 
COMISSÕES ESPECIAIS: 5.4.1. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA PARA 48 
HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL:  A coordenadora da CATHIS, ROSILENE GUEDES SOUZA, falou que a 49 
comissão trabalhou no plano de ação. Disse que encaminharam à presidência a solicitação de reunião na 50 
Assembleia para discussão da frente parlamentar de Engenharia e Arquitetura. Disse que participaram do 51 
Congresso da AMM, ressaltando que foi um evento muito profícuo. Por fim, falou sobre a reunião conjunta das 52 
comissões especiais do CAU/MG para a organização do seminário conjunto que ocorrerá no fim do ano.  5.4.2. DA 53 
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COORDENAÇÃO DA COMISSÂO DE PATRIMÔNIO CULTURAL: O coordenador do CPC, SERGIO LUIZ 54 
BARRETO C. CARDOSO AYRES, reforçou o sucesso do evento da AMM. Em seguida, disse que haverá um 55 
evento da CPC em junho e, logo após, fez saber da indicação de representante para a Câmara Temática de 56 
Patrimônio. Falou sobre o Edital de Patrimônio Cultural, explicando que houve o julgamento das propostas e que, no 57 
momento, estão na fase de recurso. 5.4.3. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÂO DE POLÍTICA URBANA E 58 
AMBIENTAL: O coordenador da CPUA, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, falou sobre evento que será realizado 59 
juntamente com a CATHIS, CPC e CPUA. Sobre o evento, disse que a organização já está em andamento. Colocou 60 
que está sendo trabalhado o edital de curso de regularização fundiária para arquitetos. 5.5. DA PRESIDÊNCIA: A 61 
presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, falou sobre o evento FIPA que acontecerá em São 62 
Luiz/MA e citou que o CAU levará dois palestrantes, quais sejam, o presidente e vice do ICOMOS. 5.6. DO 63 
CONSELHEIRO FEDERAL: Não houve. 5.7. DA COMISSÃO TEMPORÁRIA DE EQUIDADE E DIVERSIDADE: 64 
Não houve 6. COMUNICADOS CONSELHEIROS ESTADUAIS. Não houve. 7: ORDEM DO DIA: 7.1 PROPOSTA 65 
DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE HOMOLOGA A APROVAÇÃO, AD REFERENDUM DO PLENÁRIO, DA 66 
SOLICITAÇÃO DO CAU/MA REFERENTE AO APOIO INSTITUCIONAL E FINANCEIRO DO CAU/MG AO 67 
EVENTO FÓRUM DE PATRIMÔNIO ARQUITETÔNICO BRASIL/PORTUGAL–FIPA. PROTOCOLO SICCAU: 68 
1751621/2023. ORIGEM: PRESIDÊNCIA- CAU/MG. APRESENTAÇÃO: PRESIDÊNCIA-CAU/MG. O vice-69 
presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, concedeu a palavra ao gerente geral ARIEL LAZZARIN 70 
que apresentou o ofício referente ao evento que acontecerá em junho na cidade de São Luis/MA e contará com o 71 
presidente e vice do ICOMOS que representarão o CAU/MG. Logo após, sem que houvesse questionamentos, o 72 
item foi colocado em votação, sendo esse aprovado com 15 (quinze) votos favoráveis dos conselheiros : Cecília 73 
Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo 74 
Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina 75 
Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz 76 
Barreto C. Cardoso Ayres, Sérgio Myssior e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 03 77 
(três) ausências das conselheiras Elaine Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão e Maria Edwiges 78 
Sobreira Leal. 7.2 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE HOMOLOGA A APROVAÇÃO, AD 79 
REFERENDUM DO PLENÁRIO, DA SOLICITAÇÃO DO CONSELHO INTERNACIONAL DE MONUMENTOS E 80 
SÍTIOS –ICOMOS DE APOIO INSTITUCIONAL E FINANCEIRO AO EVENTO JORNADAS CIENTÍFICAS 81 
FRANÇA-BRASIL - TROCA DE EXPERIÊNCIAS EM MANUTENÇÃO E RESTAURAÇÃO DE PATRIMÔNIO 82 
CONSTRUÍDO EM CONCRETO E REALIZAÇÃO DA ETAPA BELO HORIZONTE. PROTOCOLO SICCAU: 83 
1751627/2023. ORIGEM: PRESIDÊNCIA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: PRESIDÊNCIA-CAU/MG.  O vice-84 
presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, concedeu a palavra ao gerente geral, ARIEL LAZZARIN, 85 
que apresentou a proposta de visita da comitiva francesa em Belo Horizonte, tendo o CAU/MG apoiado com uma 86 
cota de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) para a realização do evento e fez o convite para que os conselheiros 87 
pudessem acompanhar o evento a ser realizado. Falou, também, sobre o convite da Fundação Municipal da Cultura 88 
para que o CAU contribua com a formulação da comemoração dos 80 anos da Pampulha dentre outras ações 89 
desenvolvidas. O vice-presidente do CAU/MG colocou o item em votação, sendo esse aprovado com 15 (quinze) 90 
votos favoráveis dos conselheiros : Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, ,  Fábio 91 
Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, , Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel, 92 
Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo 93 
Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sérgio Myssior e Sidclei Barbosa; 00 94 
(zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 03 (três) ausências das conselheiras Elaine Saraiva Calderari, 95 
Fernanda Basques Moura Quintão e Maria Edwiges Sobreira Leal. 7.3. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO 96 
PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O RELATÓRIO E VOTO REFERENTE AO PROCESSO ÉTICO-97 
DISCIPLINAR Nº 1216708/2020. PROTOCOLO SICCAU: 1216708/2020 ORIGEM: PLENÁRIO-CAU/MG. 98 
APRESENTAÇÃO: CONSELHEIRO RELATOR LUCAS LIMA LEONEL FONSECA. O vice-presidente do CAU/MG, 99 
ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, concedeu a palavra ao conselheiro LUCAS LIMA LEONEL FONSECA que 100 
apresentou o relatório, pontuando sua análise junto ao processo e por fim, concluindo que o mesmo deve ser 101 
arquivado. O vice-presidente do CAU/MG colocou o item em votação, sendo esse aprovado com 14 (quatorze) 102 
votos favoráveis dos conselheiros Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti 103 
Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel, Luciana Bracarense Coimbra,  104 
Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, 105 
Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sérgio Myssior e Sidclei Barbosa;  00 (zero) votos contrários; 01 (uma) 106 
abstenção da conselheira Cecília Maria Rabelo Geraldo : 03 (três) das conselheiras Elaine Saraiva Calderari, 107 
Fernanda Basques Moura Quintão e Maria Edwiges Sobreira Leal. 7.4. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO 108 
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PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O RELATÓRIO E VOTO REFERENTE AO PROCESSO ÉTICO-109 
DISCIPLINAR Nº 1275971/2021. PROTOCOLO SICCAU: 1275971/2021 ORIGEM: CED-CAU/MG 110 
APRESENTAÇÃO: CONSELHEIRA RELATORA CECÍLIA MARIA RABELO GERALDO. O vice-presidente do 111 
CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, concedeu a palavra à conselheira CECÍLIA MARIA RABELO 112 
GERALDO, que apresentou o relatório descrevendo que a denúncia se referia a uma contratação de um arquiteto 113 
para intervenções em uma reforma e que, porém, houve algumas discordâncias por parte da prefeitura. Após 114 
esclarecimentos, a relatora disse não haver ação a ser tomada contra o arquiteto. Pontuou a questão das multas 115 
dadas pela prefeitura para a regularização, mas concluiu que estas estavam de acordo com a lei. Pediu o 116 
arquivamento do processo. O vice-presidente do CAU/MG colocou o item em votação aprovado com 15 (quinze) 117 
votos favoráveis dos conselheiros: Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, ,  Fábio 118 
Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, , Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel, 119 
Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo 120 
Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sérgio Myssior e Sidclei Barbosa; 00 121 
(zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 03 (três) ausências das conselheiras Elaine Saraiva Calderari, 122 
Fernanda Basques Moura Quintão e Maria Edwiges Sobreira Leal. 7.5 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA 123 
QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O RELATÓRIO E VOTO REFERENTE AO PROCESSO ÉTICO-DISCIPLINAR 124 
Nº 1002010/2019. PROTOCOLO SICCAU: 1755011/2023. ORIGEM: CED-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: 125 
CONSELHEIRO RELATOR GUSTAVO ROCHA RIBEIRO. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA 126 
DE ÁVILA, concedeu a palavra ao conselheiro GUSTAVO ROCHA RIBEIRO que apresentou seu relatório, no qual 127 
informa sobre a associação de uma arquiteta que trabalha na prefeitura e mantém um escritório junto a dois 128 
engenheiros, promovendo assim a facilitação de aprovação de projetos. Expôs o conteúdo de seu relatório e, por 129 
fim, opinou pela aplicação de uma sanção de advertência pública. Houve manifestações contrárias a sanção 130 
escolhida, tendo em vista as irregularidades apresentadas. Foi discutido se havia algum agravamento para a 131 
aplicação de uma sanção mais pesada e sobre a possibilidade de comunicação à prefeitura onde a arquiteta 132 
trabalha, ao CREA e ao Ministério Público. O vice-presidente do CAU/MG retirou o item de pauta em razão de 133 
pedido de vista. 7.6 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE RECURSO À 134 
DECISÃO DA CEP-CAU/MG, REFERENTE AO AUTO DE INFRAÇÃO Nº 1000104119/2020. PROTOCOLO 135 
SICCAU: 1324280/2021 ORIGEM: CEP-CAU/MG APRESENTAÇÃO: CONSELHEIRO RELATOR SÉRGIO 136 
AYRES. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, concedeu a palavra ao conselheiro 137 
SÉRGIO AYRES, que apresentou seu relatório em razão do recurso da parte interessada ao Auto de Infração, 138 
explicando que uma empresa atuante no ramo de arquitetura e urbanismo se encontra sem registo no CAU e no 139 
CREA. Disse que a empresa autuada não pagou a multa nem regularizou sua situação. O vice-presidente do 140 
CAU/MG colocou o item em votação, sendo aprovado com 15 (quinze) votos favoráveis dos conselheiros: Cecília 141 
Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo 142 
Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina 143 
Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz 144 
Barreto C. Cardoso Ayres, Sérgio Myssior e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 03 145 
(três) ausências das conselheiras Elaine Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão e Maria Edwiges 146 
Sobreira Leal. 7.7 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE A 4ª REVISÃO 147 
DO PLANO DE AÇÃO DO CAU/MG – TRIÊNIO 2021-2023. PROTOCOLO SICCAU: ORIGEM: GEPLAN-CAU/MG. 148 
APRESENTAÇÃO: GEPLAN-CAU/MG. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, concedeu 149 
a palavra a gerente de planejamento estratégico, RITA GOMES LOPES, que apresentou a revisão do plano de ação 150 
do CAU/MG trazendo os dados estatísticos dessas ações. O gerente geral, ARIEL LAZZARIN, destacou a 151 
importância da análise desses dados e os avanços já feitos. O vice-presidente do CAU/MG colocou o item em 152 
votação, sendo esse aprovado com 15 (quinze) votos favoráveis dos conselheiros: Cecília Maria Rabelo Geraldo, 153 
Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara 154 
Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio 155 
Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, 156 
Sérgio Myssior e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 03 (três) ausências das 157 
conselheiras Elaine Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão e Maria Edwiges Sobreira Leal. 7.8 158 
PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE A EXTINÇÃO DO CARGO DE 159 
ASSISTENTE DE TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO. PROTOCOLO SICCAU: 1745640/2023. ORIGEM: 160 
PRESIDÊNCIA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA GERAL-CAU/MG. O vice-presidente do CAU/MG, 161 
ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, concedeu a palavra ao gerente geral, ARIEL LAZZARIN, que falou sobre o cargo 162 
de assistente de tecnologia da informação, explicando que está vago e, por não haver concurso, achou melhor optar 163 
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pela terceirização do serviço. Dessa forma, disse que para que haja a contratação de terceiros, é necessário que 164 
seja autorizada a extinção do cargo. O vice-presidente do CAU/MG colocou o item em votação, sendo esse 165 
aprovado com 15 (quinze) votos favoráveis dos conselheiros: Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim 166 
Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de 167 
Melo, Lucas Lima Leonel, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes 168 
Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sérgio Myssior e 169 
Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 03 (três) ausências das conselheiras Elaine 170 
Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão e Maria Edwiges Sobreira Leal. 7.9 PROPOSTA DE 171 
DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE A RESPEITO DA ADESÃO DO CAU/MG À REDE 172 
NACIONAL DE OUVIDORIAS E AO MÓDULO DE ACESSO À INFORMAÇÃO DO FALA.BR. PROTOCOLO 173 
SICCAU: 1751611/2023 ORIGEM: OUVIDORIA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: OUVIDORIA-CAU/MG. A presidente 174 
do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, concedeu a palavra ao representante da ouvidoria, FLÁVIO 175 
JOSÉ RODRIGUES DE CASTRO, que falou sobre os aspectos relacionados a adesão e apresentou o memorando 176 
do termo de adesão informando qual a categoria escolhida. Após esclarecimentos, a presidente do CAU/MG 177 
colocou o item em votação, sendo esse aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros: Ademir 178 
Nogueira de Ávila, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe 179 
Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran de Melo, Luciana Bracarense Coimbra, Maria Carolina Nassif de Paula, 180 
Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso 181 
Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 05 (cinco) ausências dos 182 
conselheiros Elaine Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima 183 
Leonel e Sérgio Myssior. 7.10 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE 184 
RELATÓRIO DA CPUA-CAU/MG REFERENTE AO INGRESSO DO CAU/MG COMO AMICUS CURIAE NA AÇÃO 185 
DIRETA DE INCONSTITUCIONALIDADE Nº 1.0000.23.010032-3/000. ORIGEM: PRESIDÊNCIA-CAU/MG. 186 
APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO CPUA E GERÊNCIA GERAL-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA 187 
EDWIGES SOBREIRA LEAL, concedeu a palavra ao coordenador da CPUA-CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, 188 
que apresentou a deliberação em relação a atitudes que poderiam ser tomadas em relação ao Plano Diretor de Belo 189 
Horizonte. Feitas as considerações, a presidente do CAU/MG colocou o item em votação, sendo esse aprovado 190 
com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros: Ademir Nogueira de Ávila, Cecília Maria Rabelo Geraldo, 191 
Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran de Melo, 192 
Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo 193 
Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos 194 
contrários; 00 (zero) abstenções: 05 (cinco) ausências dos conselheiros Elaine Saraiva Calderari, Fernanda 195 
Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima Leonel e Sérgio Myssior. 7.11 PROPOSTA DE 196 
DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE A RESPEITO DO CURSO GESTÃO PARA ESCRITÓRIOS 197 
DE ARQUITETURA, SOB RESPONSABILIDADE DA ASBEA-MG. PROTOCOLO SICCAU: 1746575/2023 198 
ORIGEM: CEAU-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA GERAL-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA 199 
EDWIGES SOBREIRA LEAL, concedeu a palavra ao gerente geral, ARIEL LAZZARIN, que apresentou a estrutura 200 
do curso proposto pela AsBEA. Informou que a proposta passou de R$21.000,00 (vinte e um mil reais) para 201 
R$25.000,00 (vinte e cinco mil reais). A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, falou da 202 
importância de verificar as ofertas de formação continuada nos estados como São Paulo e Rio de Janeiro para que 203 
a prática de oferta de cursos também seja uma iniciativa do CEAU-CAU/MG. Em seguida, a presidente do CAU/MG 204 
colocou o item em votação, sendo esse aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros: Ademir 205 
Nogueira de Ávila, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe 206 
Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran de Melo, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, 207 
Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso 208 
Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 05 (cinco) ausências dos 209 
conselheiros Elaine Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima 210 
Leonel e Sérgio Myssior. 7.12 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE A 211 
RESPEITO DO CURSO JORNADA INFRAESTRUTURA VERDE BELO HORIZONTE, SOB RESPONSABILIDADE 212 
DO IAB-MG. PROTOCOLO SICCAU: 1746578/2023 ORIGEM: CEAU-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA 213 
GERAL-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, concedeu a palavra ao gerente 214 
geral, ARIEL LAZZARIN, que apresentou a proposta do curso supracitado, com os temas e os horários em que 215 
serão ministrados. O orçamento para a execução será de R$ 25.000,00 (vinte e cinco mil reais). O presidente do 216 
IAB comentou sobre os lugares onde ocorrerão as oficinas práticas. Em seguida,  a presidente do CAU/MG colocou  217 
o item em votação,  sendo aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros: Ademir Nogueira de Ávila, 218 
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Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, 219 
Ilara Rebeca Duran de Melo, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes 220 
Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei 221 
Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 05 (cinco) ausências dos conselheiros Elaine 222 
Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima Leonel e Sérgio Myssior. 223 
7.13 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE ALTERAÇÃO NA DATA DE 224 
REALIZAÇÃO DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CEP-CAU/MG, PASSANDO DO DIA 29 DE MAIO, PARA O 225 
DIA 26 DE JUNHO DE 2023 E, AINDA, ALTERAÇÃO NAS DATAS DE REALIZAÇÃO DAS REUNIÕES DA 226 
CPUA-CAU/MG NO ANO DE 2023. ORIGEM: CEP E CPUA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO CEP 227 
E CPUA-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, concedeu a palavra ao 228 
coordenador da CEP-CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, que justificou a necessidade de mudança na data 229 
da reunião da CEP devido a um evento que irá participar. Em seguida, o representante da CPUA-CAU/MG, FÁBIO 230 
ALMEIDA VIEIRA, apresentou sua justificativa para a mudança de data das reuniões da CPUA. Em seguida, a 231 
presidente do CAU/MG colocou o item em votação, sendo esse aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos 232 
conselheiros: Ademir Nogueira de Ávila, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio 233 
Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran de Melo, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina 234 
Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz 235 
Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 05 (cinco) 236 
ausências dos conselheiros Elaine Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, 237 
Lucas Lima Leonel e Sérgio Myssior. 7.14 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE 238 
SOBRE O TERMO DE CONVÊNIO DE COOPERAÇÃO SOBRE CAMPANHAS DE 239 
IMPULSIONAMENTO. ORIGEM: PRESIDÊNCIA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA-CAU/MG. A presidente 240 
do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, concedeu a palavra ao gerente geral, ARIEL LAZZARIN, que 241 
apresentou o termo de cooperação, explicando que, em conversa com alguns estados, foi decidido especificar 242 
melhor algumas ações. Na apresentação, destacou algumas cláusulas e ações que podem ser desenvolvidas em 243 
conjunto. A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, falou sobre a importância dessa 244 
cooperação entre os CAU/UF. Após as considerações, a presidente do CAU/MG colocou o item em votação, sendo 245 
o mesmo aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros: Ademir Nogueira de Ávila, Cecília Maria 246 
Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Ilara Rebeca 247 
Duran de Melo, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, 248 
Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 249 
(zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 05 (cinco) ausências dos conselheiros Elaine Saraiva Calderari, 250 
Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima Leonel e Sérgio Myssior.  7.15. 251 
PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE AS CONTRIBUIÇÕES DO 252 
CAU/MG SOBRE NOVAS MODALIDADES DE DESCONTO DE ANUIDADE. ORIGEM: CPFI-CAU/MG. 253 
APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO CPFI-CAU/MG. A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA 254 
LEAL, concedeu a palavra ao coordenador do CPFi, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, que apresentou documento 255 
referente a proposta de novos descontos na anuidade para a o exercício profissional do arquiteto. Em seguida, a 256 
conselheira ROSILENE GUEDES SOUZA apresentou seus argumentos, uma vez que foi contra ao desconto que 257 
beneficiava profissionais que não recebiam o teto salarial. Seguiu-se um debate sobre um novo texto de 258 
deliberação, pois foram levantados alguns pontos em relação ao item que se referia a questão da dedicação 259 
exclusiva nos cursos de pós-graduação e quem seria de fato beneficiado. Houve também um amplo debate sobre a 260 
quem atingiria as regras de desconto, tendo em vista profissionais que atuam como autônomos. Além disso, foi 261 
discutida a situação de profissionais com hipossuficiência financeira nos termos da Receita Federal. Outra proposta 262 
levantada, foi o parcelamento da anuidade. Após as considerações,  a presidente do CAU/MG colocou o item em 263 
votação, sendo o mesmo aprovado com 13 (treze) votos favoráveis dos conselheiros: Ademir Nogueira de Ávila, 264 
Cecília Maria Rabelo Geraldo, Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, 265 
Ilara Rebeca Duran de Melo, Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes 266 
Junior, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei 267 
Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 05 (cinco) ausências dos conselheiros Elaine 268 
Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima Leonel e Sérgio Myssior.  269 
7.16. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O EDITAL DE 270 
PREMIAÇÃO DE BOAS PRÁTICAS URBANAS AMBIENTAL, SANEAMENTO E SOCIAL – 2023. ORIGEM: 271 
CPUA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO:  CPUA-CAU/MG.  A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA 272 
LEAL, concedeu a palavra ao conselheiro, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, que apresentou o Edital de Premiação de 273 
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Boas Práticas e falou sobre alguns pontos importantes. Sem mais colocações, a presidente do CAU/MG colocou o 274 
item em votação, o mesmo foi aprovado com 12 (doze) votos favoráveis dos conselheiros: Ademir Nogueira de 275 
Ávila, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran de Melo, 276 
Luciana Bracarense Coimbra,  Maria Carolina Nassif de Paula, Marcio Cesar Antunes Junior, Michela Perígolo 277 
Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos 278 
contrários; 00 (zero) abstenções: 06 (seis) ausências dos conselheiros Cláudia Alkmim Guimarães Teixeira, 279 
Elaine Saraiva Calderari, Fernanda Basques Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro, Lucas Lima Leonel e Sérgio 280 
Myssior 8. ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL: Não houve. 9. JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: Conselheiros 281 
(as):  Conselheiros (as):  Ana Carla de Carvalho, Antonio Augusto Pereira Moura, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 282 
Cláudia Bernadeth, Isabela Stiegert, João Paulo Alves de Faria, Mariana Fernandes Teixeira e Fernanda Basques 283 
Moura Quintão. 10. ENCERRAMENTO: A presidente do CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, 284 
agradeceu a presença de todos e encerrou a centésima trigésima oitava Reunião Plenária Ordinária do CAU/MG, às 285 
16:24. Esta ata foi aprovada na 140ª Reunião Plenária do CAU/MG, realizada no dia 25 de julho de 2023. 286 
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